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今天的信息传播习惯了以“大城市”“现代化”为视角，但实际上，这些稀疏平常、“不
值一提”的事情对很多人而言却是没有“高攀”过的都市生活。“小张”的爆火，是她看见
了被忽视的“另一半年轻人”。她俯身“放低视角”，普及这些很难避免尴尬的知识，传达
出对“小镇青年”的尊重。或许这也提醒我们，一场“精神上的城市化”是有必要的。让
每一个来到城市的人能轻松自然地融入，才是理想的城市环境。

教人如何坐高铁、买咖啡……“打工仔小张”月涨粉百万

“科普”生活常识为何能走红？

如何坐公交车、如何坐地铁、
如何一个人去医院看病……因为

“科普”一些普通到不能再普通的
生活常识，短视频博主“打工仔小
张”被网友戏称为“社会生存学顶
流”，一个月内涨粉百万。打工仔
小张表示，在很多人的世界观里，
可能坐地铁、坐飞机这样的事情是
天生就会的，但并不是每个人一出
生就生活在城市里，从小就有坐高
铁和飞机的机会。“直白一点，我做
这些（视频）可以增加流量和收入，
但同时也能帮助到很多真正有需
要的人，是双赢的事情。”对于未来
账号内容的规划，打工仔小张坦
言，想把账号打造成一个属于其个
人的IP，向大家展示自己，而不仅
仅局限于给大家科普一些知识。

（来源：红星新闻）

@穗积：很喜欢这个博主，我的
家乡是个并不发达的小县城，我在
外地上大学的时候第一次坐了地
铁，买的纸质票，方向还坐反了，然
后地铁上有好心人告诉我该怎么坐
回去，我非常感谢。

@恩：有必要，萌新刚需。高中
毕业出县城，环城公交都不会坐。

@曠鋮：确实，我坐过高铁、飞
机，但到目前，我也不晓得怎么去医
院挂号（之前生病都是去诊所药店
里买点药，没去过那种大医院）。

@大大威 yyds：人生总会有第
一次，感谢。

@江江江：小张的走红，绝不仅
仅是运气，而是因为她听到了那些

我们忽略的“声音”，通过她的力量，
“声音”被放大，也让她被更多人“听
见”。

@Zequal：她在做有意义的事。

（（新华社新华社））

近几年，多地多次发生公交车停运事件，虽然
这些地区的公交车最终都恢复了运营，但是“走走
停停”的公交车，也引发人们对公共交通可持续发
展的担忧。公交车是关乎社会民生的大问题，其
运营不能单单倚靠市场的盈亏，地方政府要加强
对公交公司的引导和支持，鼓励公交公司开源节
流和多元化经营，让民众的绿色出行有保障。

漠河公交因亏损将停止运营漠河公交因亏损将停止运营？？
官方介入处理表示继续运营官方介入处理表示继续运营

2月13日，一则“漠河公交经营亏损2月15日起
开始停运”的消息，引发关注。网传的漠河市公交公
司通告称：由于公司亏损严重，现在车辆贷款还不上，
员工工资发放不了，充电桩电费以及员工养老保险交
不上，公司已无力承担老百姓出行的公益性民生问
题。经公司研究决定2023年2月15日起城市公交暂
时停止运行。该通告落款时间为2023年2月12日。
漠河市交通运输局工作人员接受记者采访时表示，已
知道此事，并已介入处理。该公司在12日下午再次
发布通知称，“上一通告已取消，继续运营”。

（来源：上游新闻）

@断水雨尘 qd：民营公司，可能是政府补贴没
到位，无力运营了。

@tjq815：其实现在各地公交都是亏损的。
@彬芬：我这里是山西南部的一个县级市，以前

公交也是这种状况，走走停停，时有时没有。直到
去年，突然全线开始运营，公交全部变成了免费公
交，公交站点也在不断增设，修建完成。从开始的
只有市内不超过 8 条线路，不断增设到现在市区和
周边农村互通的近20条线路，最远的基本跑到隔壁
县了。公交这种问题，感觉还是政府来直接运营的
好。

AI 只是一个内容生成
器，是从人类为它投喂的
大量文本中学习而生成内
容，当AI出现了歧视，恐怕
责任应当在人类，它只是
从抓取的信息中描述了一
个客观事实。AI 是人类创
造的技术，所以更不可忽
视的问题是，如何管理？
在 AI 的运用上，人类需要
在发挥它的优势的同时，
避 免 其 带 来 的 风 险 和 影
响，使 AI 为人类社会带来
更多的价值和益处。

重男轻女重男轻女，，AIAI也会性别歧视也会性别歧视？？

近期，ChatGPT在网络上
风靡一时。2022年12月，清华
大学交叉信息研究院助理教授
于洋，带领团队做了一个AI模
型性别歧视水平评估项目。“它
会重男轻女，爱白欺黑（注：种族
歧视）”，于洋说，AI的歧视，早
有不少案例研究。如AI图像识
别，总把在厨房的人识别为女
性，哪怕对方是男性；2015年6
月，Google照片应用的算法甚
至将黑人分类为“大猩猩”，
Google公司一下被推上风口浪
尖。 （来源：澎湃新闻）

@吴宇浩：我倒觉得
可以帮助我们了解现实
中刻板印象之所以产生
的原因。

@Sun.L：这算是有感
情色彩了吗？

@老翁：设计的人是
傲慢和偏见的，那设计的
机器软件也就自然带有
傲慢和偏见了！

@Hsiangtung：AI 再
牛，能取代人类的存在
吗？AI 只是个时代工具
而已，无需过多解读。

顺丰方面给出的
这个回复，真是满满的
傲慢！消费者将货物
交给贵公司寄送，不明
不白没有了，不是公司
的原因，还能是谁的原
因？空口就说烧毁了，
拒绝事故相关证据提
供，还来一句“你去告
啊”，诚意全无。顺丰
也算是快递行业的“精
英”了，没想到收了更
贵的运费服务也这么
烂，是否该反思了？这
样的事件，监管部门也
该出手管一管了！

77万元爱马仕运输中烧毁万元爱马仕运输中烧毁，，女子要证据却遭顺丰刁难女子要证据却遭顺丰刁难？？

近日，浙江金华的林女士（化
名）向黑猫平台投诉称：她邮寄一
只市场价值7万多的爱马仕包，几
天后被顺丰告知该包裹在运输途
中被烧毁。这让林女士感到震惊，
她要求顺丰提供事故证据，但是顺
丰却称：接受协商方案才能提供事
故证明。据悉，该快件1月10日发
车，至今一个多月，仍未解决。而
当林女士再次质疑，“你们现在连
车祸证明都不给我，没法证明这个
包裹是真的灭失了，怎么接受理赔
呢？”顺丰工作人员则回应，“您可
以去司法诉讼。如果您不相信我
们，到时候法官会让我们提供相关
的凭证的。” （来源：北京商报）

@选择困难症解决方
案：真的是烧了吗？

@康师傅：顺丰是有
保价的，高价值物品寄的
时候应该走保价。

@HOUMEIKA：包没
了难道是顾客的问题？

@橙亿满满 d：没招，
太多人需要用它所以才会
傲慢。

@lisa liu：交给法律
吧。

@李岷：建议各快递
公司成立一个贵重物品邮
寄部门，专门接收贵重物
品的快递收发。


